

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes 0'50 ptas.
Fuera, trimestre 2'00 »
Precio del ejemplar, 10 céntimos.

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.
De los artículos responden sus autores.

PROBLEMAS URGENTES

EL RIO JABALON

Merece toda clase de encomios la labor que al frente del municipio vienen llevando a cabo nuestros camaradas para solucionar la crisis de trabajo, que solo durante la recolección se ha visto en parte atenuada, pero con gran sentimiento por parte de todos los que noblemente ven cernerse otra vez el hambre en los hogares proletarios, se hace preciso abordar este problema nuevamente.

El período de crisis de trabajo, que vino a solucionar los créditos que antes enviara el Gobierno, que a contar por la nota dada a la prensa por el ministro de Obras Públicas camarada Prieto, no será posible que en este nuevo período pueda el Gobierno facilitar los medios económicos que antes remitiera a las provincias afectadas por dicho paro. Aquí será candidez negar que se acerca—mejor dicho que ya se está tocando—un nuevo paro que durará dos meses; pues pasado éste la recolección de la uva volvería a solucionarlo momentáneamente. ¿Pero y hasta que llegue la vendimia como salir al frente de este problema? Queremos desde aquí hacer un llamamiento a los propietarios de terrenos colindantes del río Jabalón para que, dándose perfecta cuenta de los beneficios que para ellos y los trabajadores reportaría el encauzar este río, porque su realización lleva consigo dos soluciones que las cuales bien estudiadas por nosotros son:

Durante estos dos meses que faltan de verano, el paro será un hecho, así es, que procediendo inmediatamente a la canalización del río en todo el trayecto de nuestro término municipal, se emplearían en esta obra parte de los obreros que tendremos en paro forzoso; que con algunas otras obras que por cuenta del Ayuntamiento se emprendan en este período tendríamos solucionada la falta de trabajo esto es en lo que se refiere al obrero, que como muy bien todos sabemos solo trabajo desea; ahora veamos los beneficios para los propietarios de las tierras de las márgenes del río: Estos harían un excelente abono con todo el lógamo que fueran sacando en las excavaciones; que a contar por opiniones de los técnicos este abono sería mejor que cualquier otro de composición mineral.

Por todo lo cual poniendo todos una poca de buena voluntad haríamos el doble beneficio de dar trabajo y abonar las tierras, que luego darían más y mejor rendimiento.

Huelga pues, que después de lo bien expuesto que les fué el asunto a los labradores poseedores de estos terrenos porque atraviesa el jabalón, se demore esta obra como quizás algunos pretendían, no, por negarse a solucionar este asunto del paro obrero, sino porque desconocen los trámites tan dilatorios que la burocracia de nuestros centros oficiales hacen pasar a todos los expedientes que para la cosa más insignificante sea preciso despachar.

Nosotros que no dejamos de hacer llamamientos desde estas columnas a todos los sectores de la opinión, sean estos obreros o capitalistas, no dejaremos de decirles que si deseamos la paz de nuestro querido pueblo, no podemos ver imposible como el hambre se enseñorea en los hogares de nuestros convecinos por la apatía que supondría dejar de hacer los trabajos necesarios para que este río sea canalizado obteniendo como ya lo hemos expuesto un gran beneficio, superior sin duda alguna, al desenvolvio de las pesetas que ahora sean precisas.

Los jerifaltes del sindicalismo

PARA NUEVA LUZ

A requerimientos de un amigo mío, intervino en un acto de controversia con los anarcosindicalistas en la Plaza de Toros de Puertollano.

Horas antes lanzaron una hoja, proponiendo la alta discusión de la doctrina, al objeto de enaltecer las ideas y encauzar los apetitos revolucionarios del proletariado. A simple vista, parecía, que los intérpretes del comunismo libertario, serían decentes, una vez... ¿Dejarían de ser sindicalistas?

Ante enorme expectación dió lugar la crítica de acción y táctica; los errores en la internacional y las contradicciones filosóficas del anarquismo, sindicalismo y comunismo libertario. Inútil esfuerzo de discusión cerebral.

Los epígonos del anarquismo, los jerifaltes de la Confederación pusieron a prueba la dureza de su texto. Contestaron por el método de Ollendorf, porque llevaban embotellado e discurso. Evadieron nuestras interrogantes, para lanzar los gastados exabruptos propios de su estrecha mentalidad; rebajaron el orden moral de la discusión, para aparejar a su condición de baja estofa, la retórica más degradada.

¿Quién puede decir de los oyentes,

escuchó el programa de la C. N. T.?

¿Quién puede aclararnos las preguntas realizadas?

La táctica de la C. N. T. ha evidenciado una vez más la mentecatez de sus militantes.

Los pobres diablos llegaron incluso a señalar a Berstein como «podre espiritual del socialismo». Ese bebedor del marxismo en las puras aguas del socialismo alemán, nos da la sensación del vanidoso cretino en una organización de idiotas.

La tradición anarcosindicalista fué la del hurto. Por eso se escamotearon las siguientes preguntas que no hemos visto contestadas.

¿Porqué una organización *apolítica* realiza un movimiento *político* contra el Estado?

¿Porqué Pestaña, según su conferencia en el Ateneo de Madrid, pide la ayuda de los municipios para socializar, mientras los organismos sindicalistas, persiguen la destrucción de esos mismos Ayuntamientos?

¿Cuales son el programa y principios de la Confederación?

¿Donde están las soluciones técnicas aportadas por los sindicatos de la C. N. T.?

¿En que país se ha producido una revolución de tipo anarquista?

TRINOS

Pandereta trágica

Divisa encarnado y caña,
vino y oro.

El sol, la charanga, el toro...
(La Muerte con su guadaña.)
Después del difunto el lloro...
¡Viva España!

Roza en la seda el pitón...
¡La faena! ¡El grupo vivo!
¡Cuidao...! ¡Olé! (un achuchón.)
¡La cogía...! (La emoción.)
El héroe bajo el estribo...!
Corre el cura con la Unción.
El parte facultativo.
(La escuela de defunción.)

En el hule, la angustiada
poquedad de tanta cosa
que liquidó la cornada:
La fortaleza engañosa,
la habilidad derrotada,
una gloria dolorosa
tan cruelmente pagada...
¡La medalla milagrosa
que no sirvió para nada...!

En el redondel, la gente
grita y blasfema, posesa
de un maleficio que espesa
las brumas bajo el frente.
Hay brujas en el ambiente;
hay un endiablado coro
(sangre, tabaco, aguardiente...);
y hay quien empapa el pañuelo,
que guarda como tesoro,
en la sangre que en el suelo
vertió el torero... o el toro!

También una *miss* muy bella
pringa de la sangre aquella;
y, al mostrarla en tierra extraña,
dirá: —«Se *vierte* en España,
y hacen *queliquias* con ella.»

Mucha corona lujosa;
un cortejo de primera;
pasa una enlutada hermosa,
que es la nota novelera.
Vienen dos días de prosa
absurda y dicharachera...
y el domingo... ¡otra corrida!

En la media luz borrosa,
la viejecita encogida,
el rostro sobre el pañuelo,
sin ventura y sin consuelo,
llorando toda la vida...
¡Y esa sí que no se olvida!

Un eco trágico luego
serán las coplas del ciego
al son de un tango doliente...

«Al comenzar la faena,
a aquel torero valiente
mató el toro *Pocapena*...!»

Jorge Moya

¿Porqué, cada día se borra más intensamente del mundo el fanatismo anarquista?

¿Porqué los países más adelantados, fueron los primeros en librarse del anarquismo?

¿Porqué?

No aguardéis la repuesta, Si acaso os la quisiera dar Pestaña los sindicalistas de Tarrasa se lo impedirían.

El día que el sindicalismo discurre habrá desaparecido el sindicalismo. Por eso escamotearon la controversia. Por eso insultaron en vez de discutir. Por eso hurtaron nuestras intervenciones en su prensa, dando tres columnas a sus discursos.

Por eso nuestro triunfo es mayor cada día. Porque nuestra dialectica es superior a su retórica. Porque hasta para informar a su masa fanatizada necesitan darlas una información coja. Porque sus argumentos son tan débiles, que se aterrorizan al pensar lo que sucedería si antes

Los arrendamientos colectivos

POR A. ROMA RUBÍES

He sabido con satisfacción que han solicitado concertar contratos de arrendamientos colectivos quinientas cuarenta Sociedades de obreros agrícolas. Ya han sido autorizadas por el Ministerio de Trabajo noventa y dos. Las demás tienen el expediente en tramitación.

El hecho de que quinientas cuarenta Sociedades campesinas hayan solicitado la autorización para concertar contratos de arrendamientos colectivos de fincas rústicas tiene excepcional importancia, puesto que demuestra de una manera plena que los trabajadores del campo quieren realizar una labor constructiva y asumir las responsabilidades de la producción. Es muy fácil la crítica negativa, poniendo reparos y defectos a la labor ajena; pero no es tan fácil construir ni edificar.

Yo espero mucho de este movimiento organizador, creador y constructivo que se observa entre los obreros agrícolas españoles y no dudo que aumentará considerablemente de día en día el número de sociedades solicitantes; pero estimo que hay que proceder con gran prudencia, procurando que los compañeros que las constituyan estén animados todos de un gran espíritu de leal colaboración y altruismo. Es preciso que todos tengan conciencia plena de la responsabilidad que puedan contraer, pues si por negligencia y falta de entusiasmo se fracasara en alguna localidad se darían armas a los enemigos de la clase obrera campesina, los cuales esgrimirían como argumento de incapacitación el fracaso que sufriese en algunos casos, tratando de dar a estos casos aislados caracteres de generalidad.

Estimo que los Poderes públicos deben prestar la máxima atención a este movimiento alentador, procurando conceder todas las facilidades que sean posibles, en cuanto a crédito agrícola y a dirección técnica. Estas Sociedades no podrán desenvolverse con éxito si no se les facilitan recursos para que no caigan en las garras de la usura. Si en todos los casos es necesario el crédito agrícola, lo es singularmente tratándose de obreros que no disponen del capital necesario. Y en cuanto a la dirección técnica, ésta puede facilitarla el Estado por medio de ingenieros y peritos agrónomos, sin que ello represente el menor sacrificio.

Es necesario disipar el pesimismo, que es un factor negativo, y hay necesidad de fomentar el optimismo alentador. Consignemos con júbilo la actitud optimista de esas quinientas cuarenta organizaciones agrícolas que se disponen con entusiasmo a demostrar prácticamente su capacitación creadora. Es un ejemplo que seguramente será imitado por todos los trabajadores agrícolas españoles.

de *saborear* sus insultos, paladeasen el rico contenido de nuestra ideología.

Carlos Hernández

Madrid Agosto 932.

Reunión de representaciones interesadas en el ferrocarril Valdepeñas-Puertollano

El pasado lunes día 1.º del actual y en el salón de sesiones de este Ayuntamiento se celebró una reunión a la cual asistieron representaciones de los Ayuntamientos de Moral de Calatrava, Calzada de Calatrava, Aldea del Rey y Puertollano y del de ésta como igualmente una comisión del Consejo obrero ferroviario de Valdepeñas-Puertollano.

Presidió el camarada Antonio Ruiz el cual expuso en breves palabras el objeto del acto, y seguidamente concedió la palabra a nuestro camarada Antonio Cabrera diputado por esta circunscripción el cual de una manera clara y elocuente dijo: Que habiéndose enterado a última hora de la sesión de Cortes del viernes, del decreto del ministerio de Obras Públicas, telegráfíco a nuestro compañero Ruiz, para que convocara a esta reunión. Como dicho decreto determina que si en el plazo de un mes, los interesados no ayudan al Estado a enjugar el déficit de dicho ferrocarril, este se paralizará, pues el Estado no puede continuar dicha explotación, este es el motivo de esta reunión. También manifestó que el mismo viernes habló con el compañero Prieto ministro de Obras Públicas y que de dicha entrevista sacó la impresión de que si los pueblos afectados por este ferrocarril ayudan al Estado, éste ayudaría al arreglo de la

línea y del material de explotación que hoy es pésimo.

A continuación dijo que como el Estado concede representación directa a los pueblos interesados en esta línea ferroviaria estos podrían aportar algo, y después ver si ese déficit anual que tiene ese ferrocarril, se podía reducir, pues es la única solución que se le puede dar a este caso.

Para ver la manera de resolver esta cuestión presentó la siguiente proposición: Que se nombre una comisión compuesta de un representante de cada pueblo, y de otro del Consejo obrero ferroviario, que en unión de los Diputados por esta provincia, se trasladan a Madrid y soliciten del camarada Prieto, que en vez de un mes, sean dos el tiempo que se les de a los pueblos afectados por este ferrocarril, y que esta misma comisión visite a la comisión gestora de la Diputación provincial para recabar su apoyo así como el del Gobernador civil. Dicha proposición fué aceptada por aclamación.

Hace uso de la palabra el compañero Julio Gúzmán, concejal del Ayuntamiento de Puertollano, el cual se muestra conforme con las manifestaciones de Cabrera y dice que todos los Ayuntamientos, Diputación provincial, Cámaras de Comercio, Cámaras o Sindicatos Agrícolas y Comunidades de Labradores, afectados por el inminente peligro de paralización de este ferrocarril, deben contribuir en ayuda al Estado, pues hay que darse cuenta que este ferrocarril atraviesa una zona inmensamente agrícola, y que posee unas canteras tan importantes como las de Miró, y sin ningún otro medio de comunicación.

Interviene también nuestro camarada Leonardo Rodríguez, alcalde de Puertollano, el cual dice que no es partidario de dar una peseta, no porque a

El afán de la hora...

Táctica comunista

Ha transcurrido el primero de Agosto rojo en completa y agradable tranquilidad. El escritor abandonaba ese día la capital de madrugada, por necesidades urgentes, con el resquemor del que teme cualquier posible tinglado de alboroto. Y regresó anocheado, encontrándose todo exactamente igual que lo dejó. Decía la Prensa: «Ha transcurrido el día dentro de la mayor tranquilidad». Sin embargo, los demagogos de la III Internacional tenían anunciados varios actos y manifestaciones. Anunciados a «su público», claro es, porque jamás han enviado un papel de oficio a la Dirección General de Seguridad pidiendo el permiso necesario y suficiente para celebrar tal o cual acto o manifestación. Es su táctica. Táctica comunista que se resume al «no queremos nada con la burguesía», lo cual no obsta para que se vendan después al burgués (¿verdad Ramón M. Pinillos, redactor-jefe del Imparcial?) por un plato de lentejas como el Esaú del Génesis. Y como no lo han anunciado no se ha celebrado ni siquiera el intento. A conato de manifestación clandestina, guardias de asalto. Los niños pequeños, cuando se enfadan y se ponen terribles, no hablan a las personas mayores, creyendo que éstas hacen caso de su enfurruñamiento. Táctica comunista también, de «no queremos nada con la burguesía», pero dejaremos de hacer pucheros si nos dan un caramelo. Por eso ha transcurrido en normalidad perfecta el pavoroso primero de Agosto rojo, porque en virtud de la supradicha táctica, no se ha solicitado permiso para hacer nada. Y sin permiso previo, ¿qué?... ¿Existe o no existe la Democracia? Pues si la hay, celébrese a los ojos de todos, el acto que sea, ya que habrá lugar a ello; y no se ande por atrás y por las bambalinas como niños que juegan al miedo. Pero claro; esto es táctica comunista de la III Internacional. Exactamente igual—y ya que hablamos de ello...—a lo que se hace en Alemania. La Socialdemocracia se une da buena fe al partido comunista para espantar al fantoche de Hitler, y el partido comunista dice en sus circulares a los afiliados: Ahora que la Socialdemocracia se ha entregado de buena fe, ¡apuñalémosla por la espalda! Táctica comunista. La táctica ya célebre, que ha de pasar a la historia de los ridículos revolucionarios, con sus famosas «condiciones objetivas de la revolución», que por una paradoja cruel no tienen más que subjetivismo.

Serrano Poncela

Puertollano no le interese el ferrocarril, que le interesa como al que más, sino porque el Estado que tantos millones ha dado a potentes empresas ferroviarias, también puede continuar con la explotación de este ferrocarril pues el déficit anual asciende a unas 40.000 pesetas, pequeña cantidad en relación con los millones dados a las empresas del Norte y de M. Z. A.

Rectifica Cabrera diciendo a Leonardo Rodríguez, que no puede irse con esas pretensiones al Estado, pues la política ferroviaria de nuestro compañero Prieto, es no dar una peseta, mientras los pueblos interesados no aporten algo.

El camarada Marcelino Astiz, presidente del Consejo obrero ferroviario de Valdepeñas-Puertollano, se muestra conforme con Cabrera y Guzmán y contesta a varias preguntas que le hacen los representantes de Aldea del Rey y de Moral de Calatrava.

También hacen uso de la palabra los alcaldes de Calzada, Moral y Aldea del Rey, los cuales ofrecen cuanto esté de su parte en este asunto, y se comprometen a convocar una reunión de fuerzas vivas de sus respectivos pueblos, con el fin de buscar solución a lo dictado por el Ministerio de Obras Públicas.

Por último se acordó nombrar una comisión interina de acuerdo con lo propuesto por Cabrera y compuesta de la forma siguiente:

Representante de este Ayuntamiento, Antonio Ruiz; de Moral, el alcalde; de Aldea del Rey, el Alcalde; de Calzada de Calatrava, el alcalde; del Consejo obrero ferroviario, Guzmán y Astiz.

Esta comisión se reunirá en unión de los diputados el próximo día 8 del actual en Ciudad Real para visitar a la comisión gestora de la Diputación provincial y a una representación de Miró.

FUTBOL

El pasado domingo día 31 de Julio, en el campo de los Llanos se enfrentaron en partido amistoso, el Puertollano F. C. y la Deportiva local, venciendo ésta por 4 a 1.

El arbitraje estuvo a cargo del señor Carrazón, que lo hizo regu'ar.

Falcón

Asamblea de propietarios de las márgenes del río Jabalón

Bajo la presidencia del alcalde de ésta, camarada Antonio Ruiz, y convocada por éste, el pasado día 2, en el salón de sesiones, se celebró una asamblea de propietarios que lindan al río Jabalón.

El camarada Ruiz, dice que esta reunión tiene por objeto, el ver la manera de canalizar el río Jabalón desde el sitio llamado puente de San Miguel, hasta el Molino Chaves, término de Moral de Calatrava, con el fin de evitar los destrozos que causan los temporales, y al mismo tiempo se podría dar ocupación a los muchos obreros que se encuentran en paro forzoso. Dice también que se podría recabar una pequeña ayuda del Ministerio de Obras Públicas, y que a este fin se podría nombrar una comisión de 4 o 5 personas de esta misma asamblea que hicieran los trabajos preparatorios. También dice que esta obra debe ser hecha por los propietarios, pues el Ayuntamiento por haberse retrasado su presupuesto no se han podido cobrar todos los impuestos, y por tanto se encuentra en mala situación económica.

Intervienen los señores Santamaría concejal de este Ayuntamiento y Aguilera y Castell, los cuales dicen que hasta tanto no se conozca el proyecto no se puede hacer nada y además los propietarios se encuentran en peor situación económica que el Ayuntamiento. (Pobrecitos qué mal se encuentran).

Interviene nuevamente el «ilustre» director de «Adelante» señor Castells, el cual ¿cómo no? como buen «jurisconsulto» dice que es necesario hacer un expediente, recabar ayuda por tratarse de una obra «hidráulica» del ministro de Obras Públicas y de la Diputación Provincial pues él quiere llevar las cosas «legalmente».

Le contesta el primer teniente de alcalde de este Municipio, señor Grande diciéndole que si se hace el expediente, cuando pasen por aquí dos años, entonces veremos si está aprobado, que lo único que hace falta es buena fe en los propietarios, para hacer frente al paro obrero, y que no se trata de una obra hidráulica sino de una obra de saneamiento del río Jaba-

lón que a los propietarios interesa más que a nadie, pues las tierras adquirirán un valor superior al que hoy tienen y que más que a nada se debe prestar atención a la causa social.

El camarada Ruiz dice que tiene idea de dirigirse al Gobierno, solicitando una subvención y que espera alcanzar algo.

Don José Aguilera, dice que antes se debe saber el coste de la obra y con lo que tiene que contribuir cada propietario por fanega de tierra.

Hace uso de la palabra otra vez el «tribuno» Castells, el cual empezó bien dando la impresión de que le interesa el paro obrero, pero luego se le vio la «antena» al decir que el Ayuntamiento posee unas láminas con las cuales se podría hacer un empréstito.

A esto contesta enseguida nuestro compañero Antonio Ruiz, diciendo que esas láminas están comprometidas en el proyecto de Alcantarillado.

El señor Castells, culpa de esto que ocurre con el paro obrero, al Ayuntamiento que no ha sabido a tiempo poner el oportuno remedio. (Como el «ilustre izquierdista» no tiene nada en qué basarse se agarra a esto).

A esta impertinencia, contesta el señor Grande diciendo que si el proyecto de alcantarillado no se hubiera retrasado por asuntos de trámite no ocurriría esto, pues ellos tenían pensado empezar en esta fecha el alcantarillado y con ello estaría resuelta la crisis obrera. También dice que el año pasado se hizo igual en Membrilla con un arroyo que pasa cerca de dicho pueblo y los principales beneficiados han sido los propietarios.

Interviene el concejal señor Rodríguez Ruiz y como siempre se da un golpe de aplauso de galería al decir que él se compromete a admitir los obreros que le manden para hacer los trabajos en una finca de su propiedad.

El señor Caro-Patón (don Manuel) dice que se debe procurar dar salida a las aguas en el Molino Chaves pues si no se les da, nos quedaremos igual.

Ruiz dice que con motivo de la reunión de los elementos interesados en el ferrocarril de Valdepeñas-Puertollano, habló con el alcalde de Moral de Calatrava, el cual se comprometió a hacer en su término municipal igual que se haga en éste.

Interviene en esta discusión el Secretario de este Ayuntamiento señor Caminero y dice que hay que hacerlo enseguida por dos razones: la primera porque ha de hacerse en verano pues en invierno no se puede hacer y la segunda resolver el paro obrero; y también dice al señor Castells que deje todo ese legalismo que trae, que la obra apremia.

Habla don Manuel Rubio el cual se muestra conforme con las manifestaciones de la presidencia y del señor Grande.

Hace uso de la palabra por enésima vez—el imitador del cavernícola Royo Villanova—señor Castells, el cual divagando dice que esta obra debe ser hecha por todos los propietarios de ésta y como en concreto no dice nada, el camarada Ruiz le llama la atención para que de una vez diga lo que piensa.

El señor Aguilera dice que para esta obra hace falta un técnico que la proyecte y la dirija y a esto dice el señor Grande que vendrá un ingeniero de esta división hidráulica.

¡Trabajadores! Ponemos en vuestro conocimiento como las listas del NUEVO CENSO ELECTORAL, se hallan expuestas en las oficinas del Ayuntamiento para que todos podáis comprobar vuestra incursión en el mismo, así como vuestras compañeras (esposas y hermanas), mayores de 23 años; a fin de que luego cuando os llegue la hora de emitir vuestros sufragios no os veáis eliminados por quienes tienen interés de que no ejerzais este derecho que todo hombre o mujer debe de velar porque nadie trate de menguar.

Para comprobar vuestro derecho a votar, acudid a ver el NUEVO CENSO ELECTORAL que finaliza el día 15 del corriente.

Después de otras varias intervenciones sin importancia se nombra una Comisión que haga enseguida gestiones compuesta de las siguientes personas:

Presidente: Antonio Ruiz.

Vocal en representación de este Ayuntamiento: Don Vicente Rodríguez Ruiz.

Propietarios:

Don Francisco Santamaría.

Don José Aguilera.

Don Manuel Rubio.

Don Manuel Caro-Patón.

J. A. L.

Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pí y Margall).

Agrupación Socialista

Con gran número de socios la Agrupación Socialista, celebró el domingo pasado Junta general extraordinaria, en la que se trató solo y exclusivamente la conducta política de Miguel Velasco Torquemada.

Después de leída y aprobada el acta anterior, se acordó por unanimidad y a propuesta de un camarada, guardar un minuto de silencio como muestra de profundo sentimiento por la muerte irreparable del camarada Sanchis Banús y enviar a la Ejecutiva del Partido un telegrama de pésame.

Entrando en el orden del día se estudió amplia y minuciosamente la conducta del señor Velasco Torquemada, la cual se ha apartado en gran distancia con sus manifestaciones públicas antiestatutas, del programa socialista, de la misma Constitución en sus artículos 1, 11 y 12, y de los acuerdos tomados por el Partido Socialista, incurriendo así, en el artículo 10 del Reglamento de esta Agrupación que dice así:

«Serán expulsados:

Los que viertan públicamente ideas contrarias a los principios que constituyen la aspiración del Partido, siempre que no sea por error.

Los que falten a la solidaridad obrera.

Los que obedeciendo a un fin calumnioso acusen a otro afiliado».

Tras de una amplia discusión sobre cuantos datos aportaba el Comité como faltas de disciplina en el referido señor, se acordó por gran mayoría de votos, expulsarle inmediatamente de las filas socialistas, funda-

mentando su expulsión con grandes razonamientos, en la falta de una gran disciplina y de idealismo socialista.

**

Al escribir estas líneas, no nos hemos propuesto hacer una pequeña biografía política del señor Torquemada por no ser nuestra intención la de hacer alarde a la expulsión de este señor que vino a nuestras filas lleno de vigorosidad, lleno de entusiasmos, para trabajar en pro de la causa y que por circunstancias que él sabrá y que nosotros nos figuramos, ha ido amortiguando poco a poco ese entusiasmo y esa vigorosidad, hasta el punto de que ya no es socialista.

Solo nos guía el propósito de escribir estas cuatro líneas para dejar despojada, ante la opinión pública, la táctica y la idea socialista de todo eucubrimiento y de toda tramoya manifestando con alto orgullo que todos los actos que realiza sea cual fuere el Partido Socialista, los hace siempre con la mayor serenidad y en plena luz del día.

El señor Velasco Torquemada no podrá decir el día de mañana, que su expulsión de la Agrupación Socialista se ha hecho a espaldas suyas, puesto que ha sido requerido tres veces por el Comité Ejecutivo, para que asistiera a Junta general y aportara sus medios de defensa, presentando datos de su actuación política, como hombre disciplinado, a fin de que la Asamblea viera si esa actuación antisocialista, lo hacía por un grave error o con la más pura firmeza y juzgar así su conducta.

No obstante que además de responder con su silencio, con su indiferencia y con su menosprecio a cuantas llamadas le ha hecho el Comité Ejecutivo de la Agrupación, ha sabido verter en conversaciones y en cartas particulares palabras impropias de un hombre que posee una educación respetable como el señor Velasco y menos ofender a los compañeros de la Agrupación, manifestando que no asistiría a ninguna reunión, por no manchar su «ideal» en una discusión con aquellos que le deshonraban por no saberse honrar así mismo.

No es esa la razón, señor Velasco, como tampoco son las pruebas del hombre socialista, del hombre que abraza una idea fundamentada en la fraternidad: todo amor y cariño, y en la justicia más recta: todo franqueza y lealtad.

El hombre debe de ser franco en sus palabras, leal en todos sus hechos, asistir donde se le sea requerido a desnudar la verdad, porque la táctica del Partido Socialista es lle-

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

var su ideal adelante, libre de todo insecto dañino, a fin de que ningún día pueda rectificar su marcha educativa y emancipadora, por culpa de aquellos que pretendan traicionar su doctrina.

Sr. Gobernador:

¿Qué hay de un expediente instruido a un médico que desempeñó el cargo de inspector de Higiene, por irregularidades en el desempeño de dicho cargo? Dicho médico fué alcalde antes y durante la dictadura y actualmente es concejal reaccionario, y el expediente que se le instruyó hace cerca de dos años que duerme sobre la mesa de ese Gobierno, a pesar de hacer V. E. el CUARTO Gobernador que llevamos en la provincia.
 ¡La República se debe distinguir por su actividad y justicia, de la facciosa monarquía derrocada, pero no hace falta decirlo sino demostrarlo!

CRÓNICA DE ALMAGRO

Arte y socialismo

Con un lleno y un éxito enorme, se ha celebrado la velada organizada por el Grupo Artístico Socialista de Almagro, poniéndose en escena las obras «El primer rorro», «Las codornices» y «Azucena», donde los jóvenes del Grupo, demostraron su arte, prosiguiendo su labor de educación y cultura, apartando la distracción popular de tabernas y prostíbulos, y haciendo un poquito cada día de revolución espiritual.

La interpretación acertadísima, corrió a cargo de las compañeras Benita Castellanos, Pilar Cuesta y Teodomira Quesada y de los camaradas Ramón Rabadán, Miguel Carnicero, Román Baos, Cruz García, J. Francisco García, José González Luna, Gabriel Rubio y Daniel Orejada.

¡Sigán los camaradas del Grupo Artístico por ese camino, que su labor educativa dará sus frutos!

Enlace civil

Rompiendo la tradición carea-tólica

de este pueblo de rutinario, se ha rebeldado el enlace civil, del ciudadano Antonio Barrios García, con la simpática joven Isidora Martínez de Guzmán.

El acontecimiento ha hecho rabiar a las beatíficas comadres de roña y rosario y a todos los mochuelos y ratas de sacristía, que han visto entreabrirse la puerta por donde se les va a marchar la parroquia.

¡Que cunda el ejemplo! Y que la feliz pareja reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Sabemos que ante el Juzgado, se ha presentado una querrela por injurias, contra nuestro estimado camarada, Eduardo Gómez Rincón, concejal socialista de este Ayuntamiento, por el señor gerente de la empresa que explota el suministro de agua y luz a esta población don Manuel Bautista.

El motivo de la querrela es, que al tratarse del su ministro de agua; y de la orden dada por dicho gerente de cerrar las fuentes públicas a las dos de la tarde, dejando desabastecida la población del preciado líquido, con gran quebranto para la salud pública, hubo en la sesión municipal, acalorada discusión, entre nuestra minoría y los de la «acera de enfrente» que como buenos hijos de Loyola sienten por lo visto una celestial aversión al agua, a la higiene y al aseo.

Ignoramos si con el apasionamiento de la discusión, hubo frases injuriosas; lo que sí decimos, que es una injuria y algo más para este sufrido pueblo, el estar pagando el agua sucia y mala, a más de tres pesetas el metro³, cortándola cuando más falta hace, y cobra la luz a 1'20 pesetas el kilowatio en un pueblo de jornales de 3'75, cuando hay trabajo... Y más injuria aun, que concejales como Tomás Domínguez y Angel Santiago, que como todos, fueron elegidos para defender y administrar los intereses del vecindario, se presten a ir de testigos en defensa de algo que se puede muy bien confundir entre el honor personal y el negocio de una empresa; pero nunca como defensa del interés público...

Y todo el ardor que se pretende demostrar, en querer pulir la expresión y la fraseología de modestos concejales, que como hijos del pueblo, no pudieron adquirir una cultura superior y se expresan lisa y llanamente, sin reglas académicas, podía muy bien ponerse en no ha er trabajar doce horas a obreros inconscientes y hacerles firmar que sólo trabajan ocho y no aprovechar el cargo de concejal para facilitar negocios a algún patrono harinero. ¡Eso sí que sería digno de loa!

El duende de las Calatravas

¡Obreros! Leed el semanario socialista NUEVA LUZ

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital 200.000.000
 Capital Desembolsado. 100.000.000
 Reservas 48.089.534

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

La Sucursal de Valdepeñas, ha establecido el servicio de CAJAS DE ALQUILER

Farmacia Necedal

Especialidades del País y Extranjero. Medicamentos químicamente puros. Dosificación exacta
Oxígeno puro
 Seis de Junio, núm. 20
 VALDEPEÑAS

ISRAEL RUIZ

VINOS FINOS
 Esperanza, 23. Valdepeñas

Ramón Gascuñana Martín
 ARQUITECTO

Proyectos, Direcciones de obras.
 Estudio: Sebastián Bermejo, 10
 VALDEPEÑAS

ANALI

de Sangre-Orina-Pus-Jugo Gástrico y Líquido Cefalorraquídeo

Carmelo Muela Laguna
 VALDEPEÑAS

Martín León Gangoso
 OCULISTA

Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca
 VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)
 CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1
 Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

ANTONIO MEGAL

TALLER DE CALDERERÍA
 Soldadura autógena. Trabajos garantizados en bloque de Automóviles y cárteres de aluminio
 SEIS DE JUNIO, 17

La Flor de la Mancha

Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería
 Vinos y Licores de las mejores marcas
 Especialidad «Vino Bernardo»
 Seis de Junio, 45 VALDEPEÑAS

Crisol político

Los rostros, los rostros de los humildes, el semblante de los pobres refleja alegría mucha alegría en estos días de feria. Eso ha querido decir o cosa parecido un escritor para ensalzar el cambalache, hasta cierto punto regocijante del imperio del «tío vivo»; pero sin duda miró corto, porque nosotros si hemos podido ver colorines, muchos colorines, placeres muchos placeres, alegría mucha alegría; pero no en los rostros de los humildes de los pobres, sino en los andares jactanciosos de la gente adinerada que se ha solozado de lo lindo a las notas lánguidas de un piano borracho... mientras los pobres que no tenían un cuarto miraban las baratijas y turronecillos con desesperación mientras se acordaban con pena del cuento del fruto prohibido.

Crímenes: éstos que comete la Sociedad actual; que no hay ningún derecho que legalice o justifique estas diferenciaciones materiales que permiten sobras de holgura y viandas para unos y hambre y miseria para los más y los mejores; que hace que mientras los explotadores provocan alardes de poder y dinero los explotados restrinjen sus apetitos naturales hasta el punto que llegan a tirarse sobre el arrollo para conmovier al humano pudiente y arraucarle una moneda para recubrir sus desgajados cuerpos con harapos que sirvan de baldón infamante al raciocinio neo de los animales que sueltos andamos por el mundo viendo sin ganas de remediar a quien se acontala a una pared con los miembros de su cuerpo retorcidos y pide llorando lo que deber tiene el hombre no de limosnar si no de llegar voluntario y equitativo y donar sus ayudas para extraerlos del fango en el que para salpicarnos a todos deambulamos. (Esto y otras cosas más infamantes revela la Feria). Se parece más bien; no al Goya de las majas y chulos ahitos, sino al Goya de las tragedias monstruosas, de las verdades satíricas que hacen ridículos los manes de la burguesía y por ende de la sociedad que ellos manejan...

Pío.

Teatro LA CONFIANZA

Esta noche,
LA CARTERA DE MARINA

Mañana,
Una Mujer Simpática

El Lunes,
Los Marqueses de Matute

Clinica Dental A. Castaño

Médico-Odontólogo

Seis de Junio, 21 y 23 Teléfono núm. 16

Visiten Madrid hospedándose en el
H. PERAL
 Pensión muy confortable desde 5 pesetas
 Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)
 Cruz, 21, 2.º - Madrid
 Propietario: **ANTONIO GARCIA**

Panificadora de Valdepeñas

S. A.
 Fábricas de Harinas por Cilindro; en Valdepeñas Santa Cruz de Mudela y La Solana
 Casa central: Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

Procurador
 Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.
Bataneros, 1 VALDEPEÑAS

Aguas Potables

de Valdepeñas S. A.
 Capital: 1.000.000 de pesetas
 Seis de Junio, 35
 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Casa CATALAN

Anibal Sánchez Giménez
 Procurador de los Tribunales
 Se encarga de toda clase de negocios relacionados con su profesión.
Seis de Junio, 24

Calzados Segarra

18 pesetas par.
 Lo mejor y más económico, de venta en la MERCERÍA de
JUAN MERLO
 PI Y MARGALL, 3, Dpto.

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la
Casa González
 Loza y Cristal
 PI Y MARGALL, núm. 75

LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

PAÑERÍA Y NOVEDADES

SASTRERÍA SERRANO

Pi y Margall, 11 VALDEPEÑAS (C. Real)

El comercio de MANUEL ALBI

sigue realizando sus existencias de Tejidos y Novedades a precios sumamente económicos.

Las fantasías de seda, a 6 reales.

Las batistas estampadas, a 4 reales.

Los percales de temporada, a 4 reales.

Camisas Sport, a 13, 14, 15 y 16 reales, y con cierre de cremallera, a 7'50 y 8 pesetas.

Todo barato

Salchicheria Extremeña

CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6. VALDEPEÑAS

Perpetuación del lerrouxismo

Cuando terminó de hablar el señor Botella, a propósito de su interpe- lación sobre la Telefónica, se produjo un movimiento expectante que inun- da de solemnidad hierática a la Cámara. Era que don Aurelio Lerroux ha- bía pedido la palabra.

Ya se sabe que cuando don Aurelio Lerroux pide la palabra el salón de sesiones se colma de ansiedad. Las certeras y numerosas intervenciones de este joven diputado, sobrino del caudillo radical, han dado a las Cortes constituyentes un rango admirable. Acaso las Cortes abusan demasiado de don Aurelio Lerroux, obligándole a que diga en todos los debates la pala- bra definitiva y la resolución apropiada. Sin embargo, anoche estaba jus- tificado su discurso, porque el sobrino de don Alejandro es delegado del Gobierno en la Compañía Telefónica. Posiblemente el señor Botella planteó su interpe- lación con el único propósito de que don Aurelio Lerroux arran- cara una nueva reverencia en las Cortes constituyentes.

—Señores diputados—comenzó diciendo el diputado por Ciudad Real—: De nuevo me veo obligado a elevar mi voz en este lugar, donde tantas ve- ces ha sido respetuosamente escuchada, en los graves y emocionantes mo- mentos de las votaciones nominales. Puedo enorgullecirme, en justicia, de haber dicho «sí» y «no» en todos los tonos conocidos y hasta con matices sonoros que mi ingenio inventó. Ya sé que gozo por ello de una extensa po- pularidad, de la que puedo envanecerme legítimamente y que lograré ci- mentar con la inquebrantable consecuencia que en el futuro he de poner para decir «sí» o «no» con inflexiones fonéticas inigualables. Pero en esta ocasión, como veis, señores diputados, mi intervención es bastante más ex- tensa. Deberes ineludibles de mi cargo me la imponen. Soy delegado del Gobierno en la Compañía Telefónica, y no he dimitido aún, ni dimitiré has- ta que el señor Azaña—como solicitó mi ilustre tío—le haga una seña. Si este momento no llega—como es de esperar—, yo seguiré representando al Estado en Compañía Telefónica con un patriotismo ejemplar, cuya magni- tud corre parejas con la considerable extensión de mis intervenciones par- lamentarias.

¿Qué es lo que ha dicho el señor Botella de la Telefónica? Comprende- réis, señores diputados, que, aun habiéndole oído con mi mayor atención, yo no puedo rendir mi ignorancia ante las palabras pronunciadas. En estos también poseo una magnífica entereza. Hablaré con mi ilustre tío y él me explicará lo que ha dicho el señor Botella. De todas maneras me interesa hacer constar que en más de un año que llevo desempeñando mi cargo de delegado, yo no he podido advertir en la Telefónica nada que mi sensibili- dad excesivamente patriótica pueda denunciar como sospechoso. Aquello es admirable. ¡Una casa tan alta! ¡Unos consejeros tan amables! Yo cometería un grave pecado y una enorme injusticia si no proclamara aquí, como diputado de la nación mi maravilla.

Dicen... dicen... ¡Bah! Habladurías. Mi ilustre tío, a quien represento en el magnífico titanic telefónico, me aconseja que no haga caso. Yo quiero, señores diputados, que perdure el lerrouxismo. Yo aspiro a seguir sus huel- las, y mi actuación en la Telefónica viene a comprobarlo. El lerrouxismo tiene un aire de eternidad. Yo lo he engrandecido, señores diputados, y la Telefónica me ha dado ocasión para engrandecerme a mí.

Cruz Salido

MOVIMIENTO OBRERO

Gremio Jornaleros

Por la presente se convoca a Junta general ordinaria, para el próximo domingo día 7, a las seis de la tarde, para tratar el orden del día señalado en tablilla.

Por la importancia de ella, se encarece la más puntual asistencia a todos los compañeros agremiados.—El Comité.

Entidad de Oficios Varios

Para el próximo miércoles, día 10 y a las diez de su noche, quedan cita- dos en última convocatoria, todos los compañeros pertenecientes a esta entidad, a Junta general ordinaria que se celebrará con el número de compañeros que concurran.—El Comité.

Gremio de Toneleros

Por la presente se convoca a Junta general ordinaria, a todos los com- pañeros pertenecientes a este Gremio, que se celebrará el próximo día 11 a las nueve y media de su noche, para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la mayor puntualidad.— El Comité.

Se han reunido...

Federación L. de Trabajadores

Con el salón lleno de socios, en la noche del sábado pasado, celebró Junta general extraordinaria esta Casa del Pueblo.

Leída y aprobada el acta anterior y entrando en el orden del día, se nombró una comisión de tres com- pañeros para que asistan como dele- gados por esta Federación, al próxi- mo Congreso extraordinario de la Federación Provincial de Trabajado- res que se celebrará en Ciudad Real dentro de breves días y en el cual se estudiará la forma de sofocar la crisis de trabajo.

El compañero Félix Torres presen- tó una proposición incidental, para que se discutiera por la Junta su conducta como socio de la Casa del Pueblo, por haber sido acusado por un compañero, como hombre revolu- cionario. Como quiera que el compa- ñero acusador no asistió a la Junta, se dejó sobre la mesa para estudio de una próxima extraordinaria.

El Gremio de Panaderos, presentó otra proposición incidental, lamen- tándose que en el trabajo de panadería de la Fábrica Panificadora de esta ciudad, hayan sido admitidos por favoritismo dos obreros que no son panaderos y que por lo tanto son in- compatibles para ese trabajo, habien- do panaderos padres de familia en crisis de trabajo, siendo más lamen- table que para que entren esos dos nuevos «panaderos» en su trabajo respectivo, han tenido que echar fue- ra a dos de los propios y colocarlos como peones de la casa.

Esta proposición levantó un vivo debate en la que se acordó nombrar una comisión del seno de la Junta, para que unida con otra del Gremio mencionado y con el señor Vasco como gerente de dicha Fábrica subsa- naran ese grave error en la Alcaldía y que todas las colocaciones se hicieran rigurosamente por la oficina de la Bolsa Trabajo.

Gremio de Vinicultores

En la noche del martes pasado, ce- lebró este gremio Junta general ordi- naria, en la que además de otros puntos, se aprobó la reforma del Re- glamento conforme a la nueva Ley de Asociaciones.

Gremio de Gañanes

También en la misma noche ce- lebró Junta general este gremio, en la que se dió cuenta de las bases de tra- bajo que han de elevar al Jurado Mixto de Trabajadores de la Tierra,

El director de "Adelante" en la Cárcel

Según noticias oficiales que tenemos en esta Redacción, el día 3 del corriente fué remitida a la Alcaldía de esta ciudad, la multa de 500 pesetas que el Go- bernador anterior señor Echeverría impuso cuando la recogida de «Adelante», a su director, y después que le fué comunicada la misma, en la que el actual Gobernador daba 24 horas de plazo para hacerla efectiva y en caso negativo pasaría a la cárcel en calidad de detenido gubernati- vo; cuando al día siguiente se requirió por la Alcaldía al señor Castells y García-Rabadán, éste había desaparecido sin saberse donde, pero la policía estaba sobre la pista y ha detenido a éste en la noche del día 4 cuando el señor Castells descendía del ex- preso que procedente de Madrid tiene su llegada a ésta a la una y media siendo conducido prime- ro a la inspección de policía y más tarde a la cárcel, donde ha quedado a disposición del señor Gobernador.

Lamentamos, pero no pode- mos llorar, este nuevo incidente del «culto» director de «Adelan- te» don Alfonso Castells y Gar- cía Rabadán y mucho más en estos días de feria que le hayan «amargado» su existencia.

las que fueron probadas unánime- mente.

Questión sindical y societaria

Pequeño propietario

Labrador que cultivas la tierra sin recurrir directamente a la ruda ex- plotación de la burguesía y en donde forman maridaje el capital y el tra- bajo, debes pensar que tu minúsculo señorío es ficticio: eres un paria del terruño, un explotado como el rente- ro y el jornalero si tienes en cuenta que labras la tierra con más fe, con más entusiasmo, que dejas tus últi- mas energías, tus últimas fuerzas sembradas en tu pequeño trozo de tierra, para que fructifique con la mayor abundancia posible, para que tus frutos sean los más sazonados. Los mejores, recibiendo después el triste y bochornoso espectáculo, que el fruto de tu trabajo no lo vendes al precio que tu mismo le debes poner, sino que recibes la bárbara explota- ción de los grandes terratenientes, de los grandes agricultores y de los grandes industriales puesto que ellos ponen el precio de lo que tu mismo has criado y a él forzosamente te debes someter.

Aparte de lo susodicho, la pequeña propiedad lleva unida otros graves inconvenientes.

Está integrada por parcelas, y el parcelamiento os lleva a la ruina de la agricultura, por no responder a las exigencias modernas de la explota- ción del suelo.

Cuántas cosas te expondría para que tu inteligencia despertara de su envilecimiento, y te convencieras de que perteneces a la clase explotada, que eres un miembro de la clase obrera, que perteneces al gremio del trabajo y por lo tanto debes formar un haz apretado con el explotado jornalero, para salir al frente de tanta injusticia que nuestro enemigo com- ún sabe sostener.

J. F. A.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te de- fiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

PROBLEMAS SANITARIOS

El Centro de Sanidad Rural

En nuestro anterior trabajo rela- cionado con la creación del Centro de Sanidad Rural, decíamos que no teníamos interés partidista y me- nos particular de herir susceptibilidades, sino que solo nos guiaba un ineludi- ble deber de mirar por el bien gene- ral, que la creación de este centro supone para los desheredados por la fortuna, que son los que más direc- tamente habían de beneficiarse por ser para ellos que no tienen lo sufi- ciente para comer, cuanto es lógico que no puedan pagar al médico es- pecialista cuando por padecer alguna dolencia lo necesiten; y he aquí, el por qué de la beneficencia en la sa- nidad.

¡Negar la necesidad de estos cen- tros, es negar la sanidad misma! Te- niendo un concepto mezquino de todo lo que sea progreso tanto en el orden científico como en el orden material, decir como lo ha sido dicho por un periódico local, que solo serviría para aumentar el «enchufismo» oficial. Es esta una palabra que ha sido puesta de moda por cuatro des- pechados, que vieron como al venir la República fueron menguando sus ingresos obtenidos por las malas artes de la facciosa monarquía, y tan en boga se ha puesto que basta sólo la creación de un nuevo organismo oficial para decir enseguida ya están «esos enchufados»; pero es triste que seamos nosotros los que tengamos que salir ahora en defensa de lo mal aplicada que ha estado esta vez esta palabreja, cuando se quiere decir por lo tanto, que los médicos que pertenecieron al proyectado centro, serían unos «enchufistas», y la ver- dad, ya que estos que al fin son tra- bajadores intelectuales no se han molestado en desvanecer esa mala especie, que se quiere propagar de que sería la creación de este centro, el aumento del «enchufismo», se- ríamos nosotros los que saldremos al paso una vez más de tantas insidias y tonterías como lleva dichas ese colega.

¡No, y mil veces no, puedo ser este Centro de Sanidad Rural, un esta- blecimiento donde se den los sueldos sin hacer nada! El digno Director general de Sanidad, doctor Marcelino Pascua, hombre cultísimo y de

espíritu moderno, que ha recorrido toda Europa y parte de América, los ha visto funcionar con maravilloso resultado, tanto para la clase médica que debe especializarse no solo en las capitales sino en todos los nú- cleos de población tan numeroso como Valdepeñas, y una vez especiali- zados todos, educar al paciente que para cada dolencia que padezca tiene un médico capacitado que no dudará en diagnosticar, el tanto de gravedad que tiene su cliente.

Negar la necesidad de este Centro Sanitario, es como si mañana saliera un iluso diciendo que para qué crear más escuelas en Valdepeñas, habien- do varios colegios particulares que puedan atender estas necesidades, mejor o peor que las oficiales; sin perjuicio de que nosotros tenemos que declarar aquí que nadie olvidará que las tendencias de todos los pueblos más cultos de Europa, es que la ense- ñanza toda sea oficial, así como igual- mente la sanidad.

¡Que se declare al médico—bien pagado desde luego—funcionario pú- blico, nacionalizando la sanidad en todos los sus grados, éste es el ideal de todo pueblo culto! ¡Decir que en Valdepeñas se está muy bien en el problema sanitario, y por ésto no ha- ce falta la instalación del tantas veces mencionado Centro, es rotundamen- te oponerse a un bien para sus habi- tantes, por cuyas causas no merece ser hijo de este pueblo hidalgo y ge- neroso a no ser un cretino quien las opine.

¡Ya hemos dicho varias veces y no dejaremos de hacerlo otra más, di- ciendo que la instalación del Centro de Sanidad Rural, beneficia por igual al público como al médico, que no por esto verá sus ingresos aminorar, y su labor será más fructífera que trabajando aisladamente como ahora lo viene haciendo!

Que todos limen un poco las aspe- rezas habidas, sólo pensando en quién será el afortunado que pase a depender de dicho Centro, que para todos habrá; y si por que solo se piense que esto no es posible y se obstruye por parte de unos y otros su instalación, terminaremos dicen- do QUE HABRÁ CENTRO QUIE- RAN O NO, UNOS Y OTROS.

¡Trabajadores: Acudid todos a inscri- beros a la Bolsa del Trabajo, (oficina de colocación) donde el patrono tiene obli- gación de acudir a solicitar operarios; dejad de hacer lo que hasta aquí habeis venido haciendo que era ofrecer vuestro trabajo directamente a la burguesía, que no duda en aprovecharse de las necesi- dades de que constantemente sois víc- timas!

¡La Oficina de Trabajo defiende a los trabajadores de que por necesidad ofrez- ca su trabajo (más digno que el capital, o por lo menos que sus poseedores) a bajos precios!

Deberes primordiales

La gran obra de civilización a que están sometidas las organizaciones socialistas y muy esencialmente las juventudes, es necesario apoyarla y darla ánimos y vitalidad para que se robustezca este loable propósito y, en el más breve plazo posible se pue- da hacer ondear la bandera del triunfo y de la cultura social y pro- letaria.

La causa socialista logrará difun- dirse con más probabilidades de triunfo, cuanto mayores sean los co- nocimientos culturales en los sec- tores obreros, y más conocimientos se tengan acerca de su objeto, pues- to que sobre este punto, hay que ad- vertir, que para todos es bien noto- rio el desconocimiento que por parte

de un 75 por 100 de los proletarios hay acerca del verdadero Socialismo, lo que es causa de que se interpreten con tanta frecuencia las aspiraciones socialistas y lleguen a formar juicios erróneos acerca de la táctica que se sigue por nuestras organizaciones obreras.

El obrero consciente, el obrero sensato y cuerdo, debe dedicar todas sus energías en luchar por su eman- cipación, por conseguir aspiraciones que justamente le corresponden y por hundir en el loco putrefacto del capitalismo a toda la burguesía, a todos tiranos que nos explotan y ex- primen como sucede actualmente, pero que nosotros hemos de termi- nar con ellos, no con avalanchas in- fructuosas e insensatas sino con pa- sos firmes y contundentes.

¡La labor cultural se impone!... ¡El deber de educación sindical de todo socialista se hace necesario! ¡Animo jóvenes camaradas, con constancia, entusiasmo y cariño por el ideal, se conseguirán vuestras aspiraciones justas de emancipación! ¡Vivan las juventudes socialistas!...

Juan Vicente Sáez

«Tesorero de la Juventud Socialista» de Santa Cruz de Mudela.

Lea y propague
NUEVA LUZ

Mendoza, impresor.—Valdepeñas.